

# El Eco de Cartagena.

Año XXIV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 6999

## Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.  
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.  
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MIÉRCOLES 26 NOVIEMBRE 1884.

## Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.  
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

## CENTENARIO DEL ALGODÓN.

En América, el país de los adelantos y de las maravillas del progreso, se vá á celebrar muy pronto una fiesta originalísima; el centenario del algodón.

Un siglo hará el día 1.º de diciembre que echaba su ancla en aguas británicas un buque de vela americano que había corrido en los mares deshecha tormenta.

Poco después de llegar arrojaba á los muelles media docena de fardos cuidadosamente cerrados.

—¿Qué es esto?—le preguntaron al capitán.

—Una cosa que allá preocupa mucho y que creo que ha de ser aquí interesante.

Se abrieron los sacos y apareció por primera vez á la luz de Europa la bala de algodón, largo, filamentosos y resplandeciente de blancura.

Seis meses ántes había sido cogido en una plantación de la Lusiana, y la primera muestra, con destino á Europa, fué embarcada en Charleston, en los últimos meses del año de 1784.

¿Qué revolución ha causado en la industria y en la vida doméstica el producto que encerraban aquellos sacos, arrojados un siglo ha en los muelles ingleses! El pobre, y en general todas las clases poco acomodadas de la sociedad, han tenido desde entonces, á módicos precios, las ropas que ántes constituían un lujo.

La blusa del obrero, el rameado vestido con que se eugalaña la mujer del pueblo, el delantal indispensable en las diarias faenas, el saquito del niño, las ropas de la cama, todo lo ha proporcionado con gran economía el algodón.

Los últimos años del pasado siglo fueron en verdad fecundos para el progreso humano; pero entre los legados más preciosos que nos dejaron hay que contar el de la patata y el del algodón. El alimento y el vestido á precio módico.

Pero así como la patata se aristocratiza en la cocina, adoptando variedades que la hacen figurar dignamente en elegantes mesas, el algodón ha adquirido formas que le elevan también á clases elevadas; su finura se presta á suaves muselinas y proporciona á la guata el muelle relleno que abriga á la dama elegante. Desde el prosaico gorro de dormir hasta la vela de los barcos, se ha formado con sus hilos, y lo mismo proporciona atavíos á una mujer que el papel en que circula el pensamiento.

En el siglo que ha trascurrido desde que llegó á Inglaterra la primera bala hasta hoy, los plantadores de algodón se han hecho millonarios y se disponen, de acuerdo con el gobier-

no americano, á celebrar solemnemente la fecha, en la industria gloriosa del 1.º de Diciembre de 1874.

Uno de los festejos será la apertura el día 1.º de Diciembre próximo en Nueva Orleans, de la «Exposición universal de la industria y del centenario del algodón.»

El palacio para la Exposición se ha levantado á orillas del Mississipi, á algunas millas del golfo de Méjico y en la parte más pintoresca de Nueva Orleans.

Como el gran certámen tiene carácter de universal, figurarán en él todas las manifestaciones de las artes y de la industria, habrá jardines para la horticultura, galería para cuadros y estatuas, y un salón inmenso para conciertos y conferencias; pero la parte más importante de la Exposición se destinará al algodón.

Figurarán en esta parte todos los útiles para recolección y todas las máquinas que le trasforman para llevarle desde la tierra que lo produce á los infinitos y diversos usos domésticos, completándose la sección con una muestra de todas las telas que se forman con algodón y con un ejemplar de todas las prendas que con tejidos de algodón se hacen.

Todas las máquinas funcionarán por medio de una máquina Corliss, de fuerza de 2.500 caballos, que tendrá por motor las aguas del Mississipi.

Dentro de los jardines el arquitecto ha imitado en pequeño la catarata del Niágara, y de noche los jardines, las galerías, la Exposición toda será iluminada por torrentes de luz eléctrica.

Los estados del Sur que no figuraron en la Exposición de Filadelfia han querido tomar su revancha, y se propone mostrar al mundo entero sus recursos naturales y sus bellos productos. California, el Colorado y Nuevo Méjico exhibirán deslumbrantes ejemplares de sus productos mineralógicos; los Estados del Oeste y del Centro han llevado sus riquezas agrícolas y forestales.

Hay una sección destinada exclusivamente á las obras de aguja de la mujer. El Gobierno federal de los Estados presentará colecciones de objetos de interés general, que permitirán estudiar los sistemas escolar y penitenciario, la organización de los caminos de hierro, las minas, etc.

En el Parque figurarán ejemplares de todas las plantas, todas las flores y todos los pájaros de América, y todo en detalle y en conjunto será digno de los progresos del gran pueblo que debe su prosperidad á dos elementos principales: la libertad y el trabajo, desarrollados en medio del orden.

## Noticias generales.

Se han recibido en el ministerio de Marina los planos del nuevo repartimiento de la fragata «Blanca» que se alista en Cartagena para un viaje de instrucción.

Han sido dados de baja en la armada los cañoneros «Manileño» y «Mindoro» por hallarse inservibles.

Las obras de la goleta «Prosperidad» ascienden á 2.236 pesetas y 28 céntimos.

Este buque se halla en el Arsenal del Ferrol.

Los periódicos franceses anuncian la pronta aparición de un libro escrito por M. Germain Sée, en el cual este erudito profesor de la escuela médica de París afirma que la tisis puede curarse en todas las edades y cualquiera que sea la persona que la padezca.

Espérase con ansiedad la publicación de dicho libro, pues deben ser curiosas las razones en que el citado médico apoya su tesis y un gran servicio para la humanidad si pudiera llevarse á la práctica.

Segun escriben de Cantón los cristianos han sido cruelmente maltratados. Las capillas han sido saqueadas y destruidas; cerca de 3000 casas de fieles han quedado reducidas á cenizas. Los dos obispos que rigen las prefecturas apostólicas, los misioneros y muchos católicos pudieron llegar con dificultad grande á Hong-Kong y á Macao.

El periódico «El Movimiento Geográfico» anuncia que Alemania se dispone á someter bajo su protectorado el territorio de la sultanía de Zanzibar (Africa oriental).

Dice «El Imparcial.»

«Por consecuencia de la disposición de que ayer hablamos, no quedan ya en la Academia militar de Toledo sino 24 alumnos. Todos los demás han salido de aquella ciudad, que también ha sido abandonada por un regimiento de caballería en el cual habían ocurrido dos casos sospechosos.

Dicho regimiento llegó ayer á Aranjuez, y su presencia en esa población alarmó al vecindario. Fué acuartelado en una casa de las afueras.

En Toledo se han redoblado las precauciones sanitarias, así dentro de la ciudad como respecto á los habitantes que se ausentan de ella.

A última hora se dice que ayer hubo tres nuevas invasiones.

Ha sido nombrado auxiliar del mi-

nisterio de Marina el médico de la armada D. José Bustelo.

Se ha dispuesto el aumento de una ametralladora en el armamento de los cañoneros «Concha» «General Lezo» y «Elcano.»

Hemos recibido la importante publicación que ve la luz pública en Madrid, titulada «Revista Minera y Metalúrgica» que contiene el siguiente

## SUMARIO:

Sección científico-industrial. Sobre demarcaciones de minas, por don Juan Pié y Allué.—Chile, sus minas y mineros, II.—Sección mercantil. Cartas comerciales.—Mercados.—Sociedades. Fábrica de Mieres.—Sociedad española de azufres.—Sección oficial.—Variedades. Exposición universal de París para 1889.—Ladrillos de corcho.—Movimiento de personal.—Noticias varias.

Segun los datos recogidos por los auxiliares de la sección de estadística para la formación del próximo empadronamiento, resulta que en la actualidad hay en Madrid aproximadamente 119.581 habitaciones distribuidas en la forma siguiente: distrito de la Universidad, 15.741; Buenavista, 14.988; Inclusa, 13.573; Hospicio, 13.499; Latina, 13.436; Hospital, 12.345; Palacio, 12.292; Audiencia, 8.760; Congreso, 8.213 y Centro, 6.879.

Dice *El Serpis* de Alcoy.

«Hace cuatro dias que se encuentra un hermoso perro en lo alto de la pared del pantano de Telbá, ladrando de una manera lastimosa, y no dejando que se acerque por allí persona alguna, ni aun para tirarle un pedazo de pan, temiéndose que el hambre le conduzca á un estado de rabia.

Se cree, pero no existe indicio alguno, que su dueño haya ido á parar al fondo del pantano, y por eso e perro, con una abnegación sin límites, no se separa de la orilla.»

La junta de reorganización de la armada ha propuesto al ministro del ramo, después de detenida discusión, lo siguiente:

1.ª Que debe protegerse la industria nacional encomendándole la construcción de máquinas, progresivamente, hasta llegar á las de mayor potencia, salvos los casos en que fuese indispensables adquirir algunas en las factorías del extranjero, donde á la vez se construyera un buque.

2.ª Que se le entomien den también la construcción de todas las calderas que sean necesarias en los buques, salvo el caso excepcional antes indicado.